
 
 

Bilan du Comité des sages 2024 
 

L'année 2024 n'a pas été très indulgente avec le comité des sages, en voyant disparaître deux de ses 

membres actifs qui nous manquent beaucoup aujourd'hui. Le sourire et le volontarisme de Violette, ainsi que 

l'expertise et la connaissance de la commune pour Michel. Nous avons également une pensée pour Jean-Pierre 

Coullandreau, ancien président, en santé précaire.  

Nous souhaitons à tous les Saint-Agnantais, dans cette période de vœux, le meilleur pour l'année 2025. 

Il y a dix ans, une conseillère municipale proposait à Michèle Bazin, maire, la création d'un Comité des 

sages, qui fut acceptée rapidement par l'édile. La première réunion s'est tenue le 5 février 2015. Les questions 

évoquées lors de cette assemblée sont étrangement toujours d'actualité, trois grands thèmes : "aménagement 

et rénovation du cimetière, entretien et embellissement de la commune, le développement du commerce local". 

Bon anniversaire au comité des sages puisqu'il fête ses 10 ans. 

La mandature en place depuis 2020 a souhaité faire perdurer cette collaboration élus/comité des sages 

afin de poursuivre la démarche de participation citoyenne, devant être le signe d'une coopération volontariste 

élus/citoyens. 

En faisant un flashback sur nos vœux de l'année 2024, et ne vivant pas dans un monde idéal, nous ne 

nous attendions pas à voir tous ceux-ci se réaliser, loin s'en faut, néanmoins nous avons travaillé et fait 

progresser quelques dossiers avec les services communaux de concert.  Un premier sujet, le plus important 

pour bon nombre d'administrés, est le maintien du commerce de proximité dans une ville qui s'agrandit 

régulièrement et notamment du dépôt de pains et viennoiseries, les jours de fermeture de la boulangerie 

principale. La mairie a proposé et obtenu de la part du boulanger de Saint-Jean d'Angle un dépôt au niveau 

des Halles du Marais, pour le plus grand bonheur de tous. 

 Réaménagement de l'espace public et ludique du "Pas des Vaches". L'étude du dossier d'aménagement 

est finalisée, mais reste modulable suite à l'ouverture d'un financement participatif, ce qui serait pour la 

commune une solution, afin de pouvoir réaliser un lieu d'animation plus ou moins important pour les 

administrés de 7 à 77 ans, selon la formule consacrée. Les sages avaient émis le vœu en 2022 de voir ce lieu 

qui se dégradait au fil des années valorisé en réalisant diverses activités. Ce nouveau projet a été présenté lors 

de la réunion du conseil municipal de décembre. 

Rénovation de l'avenue de la Bridoire promise depuis 2018 mais qui est repoussée chaque année, faute 

de fonds suffisants. Seule la zone du carrefour a subi une modification qui reste temporaire.  

Chemin des Vallées : Pour poursuivre dans la partie circulation, un gros point noir signalé en 2023 a fait 

l'objet par la municipalité d'une amélioration rapide et conséquente, appréciée par tous les habitants du 

chemin des Vallées, calme et apaisement sont revenus dans le secteur.  

Avenue de Villeneuve : En ce qui concerne l'avenue de Villeneuve, la satisfaction est loin d'être la même. 

Le retrait des chicanes à hauteur du 22, entraîne à nouveau de la vitesse et des risques importants d'accidents 

avec les riverains des rues adjacentes. Le repositionnement des chicanes angle rue des Corderies imposent un 

ralentissement, néanmoins trop de conducteurs accélèrent en sortie, générant un risque pour la rue du Petit 

Pinaudard et rue des Corderies. Une installation pérenne serait la bienvenue, avec la pose d'une signalisation 

en entrée de commune. Une étude sur la vitesse et le trafic a été réalisée par le Département au printemps 



 
 

2024. Il s'avère que 94% des véhicules ne respectent pas la vitesse imposée par la signalisation en place, le 

trafic poids lourd est important généré principalement à la fois par la coopérative et la carrière.  

Nous pouvons fortement regretter que le terre-plein central demandé par le comité des sages lors de 

la réalisation de ce projet, ne fasse pas même l'objet d'une étude, nous parlons sécurité, on nous répond, "pas 

d'argent".  

Le dernier vœu très attendu, est l'édition du recueil historique communal réalisé par les sages et remis 

aux élus lors d'une cérémonie en septembre 2023. Lors des vœux 2024, la municipalité avait actée la 

réalisation de ce document pour l'année en cours, ce ne fût pas fait mais ne doutons pas de sa prochaine 

sortie. 

Opérations réalisées en partenariat avec les élus ou le service technique ou en autonomie en 2024 : 

 

De nombreuses questions provenant de demandes d'administrés ont été relayées lors de nos 

assemblées plénières bimestrielles. Les comptes rendus de ces réunions sont visibles sur le site communal, à 

la rubrique comité des sages. La création d'un lien internet sages17620@gmail.com permet dorénavant aux 

administrés de nous envoyer directement leurs questions, avis ou remarques. 

La ligne du comité des sages, étant d'axer nos efforts sur le bien-vivre dans notre commune pour tous 

ses habitants dans un cadre agréable, nous avons réalisé encore en 2024 de nombreuses opérations pour les 

petits et les grands que nous allons détailler ci-dessous. 

Nous avons débuté comme chaque année depuis 2016, par l'opération "chasse aux œufs de Pâques" 

très attendue par les enfants et les parents ; le mode de distribution instauré par la municipalité en 2023 a été 

renouvelé et plébiscité par les parents. 

Le fleurissement de la commune, avec des plants achetés en local, a été réalisé début juin. Une forte 

température a imposé un arrosage malgré des fleurs peu gourmandes en eau, de surcroît, la météo très 

capricieuse et très changeante n'a pas été très favorable aux plantations.   

Le comité des sages a cette année, géré l'opération "concours des maisons fleuries". Six candidats se 

sont déclarés, les sages ont été agréablement surpris par les efforts réalisés par les propriétaires pour 

présenter des jardins de toute beauté et embellir notre commune. Les lots ont été remis par monsieur le Maire 

le jour du forum des associations. 

L'été a été l'objet d'une nouvelle activité, à la fois sportive et culturelle, étudiée, formalisée et mise en 

place par le comité des sages. Nous avons proposé une balade en cyclo pour aller à la rencontre du patrimoine 

local, Qui se veut pédagogique et ouverte à la fois aux ados et aux adultes afin de mieux connaître notre cité. 

Quelques points d'arrêts répartis judicieusement sur le parcours, ont permis de mieux appréhender notre 

histoire remontant depuis l'Antiquité. La vingtaine de participants sont repartis enchantés de cette remontée 

dans le temps et attendent de nouveaux circuits. 

Le 18 septembre "info arnaques sur internet" a permis à une quarantaine de participants 

majoritairement des seniors d'acquérir par la gendarmerie quelques astuces afin de mieux sécuriser leurs 

ordinateurs et de les rendent plus serein. 

Opération "Octobre rose" a été pour nous une période forte, à la fois pour être à la hauteur de cet 

événement majeur, qui traite d'un sujet qui fait peser sur les femmes un risque important de maladie, mais 

aussi pour répondre à un vœu fait à Violette de poursuivre son combat. Tous les membres du comité étaient 

mailto:sages17620@gmail.com


 
 

mobilisés et motivés pour relever ce défi. Grace à vos dons et cette mobilisation une somme rondelette a été 

remise au pilote de cette opération. 

La dernière activité de l'année des sages a été la plus joyeuse et la plus tendre à la fois, la réalisation des 

décorations des arbres de Noël. La mise en place de ces enjolivures a été réalisée avec le service technique 

pour le plus grand, mais l'instant de tendresse a été la rencontre avec les petits de l'école maternelle qui 

avaient les yeux pétillants lors de l'habillage de leur sapin et des choses à raconter aux parents. 

A lire le déroulé de nos activités 2024, nous pouvons être fiers de ce bilan, réalisé par des femmes et 

des hommes bénévoles et complétement altruistes. De nombreuses heures sont consacrées à la préparation 

ou la réalisation de ces activités pour le bien commun.  

 

Nouvelle année, nouveaux vœux, nouvelles activités pour 2025.   

 

A la vue de la conjoncture nationale, en plus de l'état des finances locales, cette année 2025 dernière 

année complète de la mandature et du comité des sages devrait être difficile, nous allons une nouvelle fois 

avancer dans un budget contraint. Cependant le comité des sages n'étant pas une association loi 1901 et qui 

fonctionne sans trésorerie, restera fidèle à son engagement de créativité et de dévouement. 

Les opérations qui sont les nôtres habituellement seront conservées, hormis le fleurissement communal 

et le concours des maisons fleuries. Ce choix s'impose à nous car la création de nouvelles activités s'avère 

chronophage en préparation et les membres du comité sont très sollicités par ailleurs. 

Devant l'attente de nos seniors en conseils de sécurité, une nouvelle réunion avec la maison de 

protection des familles et animé par les gendarmes auxquels sera joint un agent d'assurance devrait être 

organisée au printemps. 

 Les randos vélos plébiscités en 2024, de nouveaux circuits de découverte du patrimoine local seront 

créés et reconnus, avant de vous proposer ce nouveau voyage dans le temps.   

Octobre rose sera également l'objet de toutes nos attentions, nous espérons cette année pouvoir 

réaliser une vente lors d'un vide grenier au bénéfice d'octobre rose en coopération avec l'initiateur de la 

demande. 

La création et la décoration de noël devrait être une autre période de haute intensité, de plus sur 

demande de la directrice de l'école maternelle, un partenariat devrait voir le jour afin d'assurer des séances 

lecture pour les tous petits. 

Vous voyez l'année 2025 sera pour le comité une nouvelle fois intense en diverses activités au bénéfice 

de toutes les tranches d'âge mais aussi, lors de nos assemblées avec les élus en espérant toujours de 

partenariat. 

Nous renouvelons tous nos vœux à l'ensemble des Saint-Agnantais auprès desquels nous restons 

dévoués. 

 

 

 

 


